

Franco es el artífice de una doble victoria. La victoria de la guerra y la victoria de nuestro Estado nacional-sindicalista. Con Franco, hacia el Imperio.

Nuestra revolución en el Campo

Desde el primer día—, y en éste primer día quiero decir aquel venturoso 29 de Octubre de 1934—, ha sido el agro de España nuestro medio, nuestro ambiente y nuestra esperanza.

El obrero de la ciudad, fanático envenenado por unos ideales que no comprendía más que en su superficialidad, no nos oía. Hablar de la Falange era nombrarle un algo irreconciliable con su condición de explotado y de ansioso de justicia social.

Era en el campo donde únicamente nuestra voz hacía mella, donde se comenzaba a fraguar nuestra Revolución. Eran los brazos nervudos, tostados y peludos de nuestros campesinos los que levantaban más poesías de Imperio al portar banderas rojo y negras y extenderlas, en señal de paz romana, civilizadora y de promesa. Nuestras mejores falanges se reforzaron con el sol y el tamo de los campos trigueros de Castilla los que, haciendo gala de fructividad, convertían el grano en espiga de realidades nacional sindicalistas.

Y es que nuestro campo, a pesar de ser baqueado por derechas más que por izquierdas, todavía guardaba en sus adentros la senitud de tradiciones y de la justicia que exigía el haber sido desde tiempo inmemorial los parias verdaderos de la ciudad que nada producía y que vive de sus sudores sin que comprendiera jamás sus inquietudes y sus desvelos.

Era nuestro medio, era nuestro ambiente. Y que ha sido nuestra esperanza no frustrada, nos lo dice bien alto el ejemplo; los hijos del campo han sido los primeros para el sacrificio y los más decididos para los puestos de honor y de peligro.

Tenía que ser; la Falange ha entrado a formar parte del campo, porque el campo era puramente eso; Falange. No faltaba más que el nacional sindicalismo—, Franco y el Estado—, iniciara en él esperanzado, nuestra revolución agraria. El Decreto 333 es el principio; el trigo ya no es símbolo de aprobiosa esclavitud. El trigo es hoy por voluntad del Caudillo y de la Falange, un símbolo de la potencia productiva de nuestro estilo y de nuestro espíritu.

Pero no olvidéis labrador, que estos son los primeros pasos aún de nuestra revolución para la tierra...

NORMA

Comentarios al Decreto sobre el trigo

Labrador se te ha hecho justicia

Ya tienes en tus manos labrador el decreto del trigo y tu lo habrás leído, porque ésta, que era la máxima de tus aspiraciones, hoy se ha visto colmada en grado sumo. Creo, que aún nada más que por un momento, te habrás sentido satisfecho. Al fin, has encontrado quien te hiciera justicia: el Caudillo y a sus órdenes, como dándole vida y aliento, la juventud combatiente. Aquella sombría preocupación que te atenazaba—recuerdas ha quedado completamente desvanecida. Tu trigo ya tiene un precio justo. Labrador quiero que medites sobre el alcance de esta afirmación. El usurero rural no podrá ya aprovecharse de tu apremiante necesidad, ni el almacenista juzgar despóticamente sobre el valor, que es preciso, de el trigo que tu sólo producías. Tus ilusiones, tantas veces truncadas, van a tener una realidad inmediata: comprar aquella parcela, arreglar la casa ya casi desmoronada, el porvenir de tus hijos... Hoy podrás tener la santa esperanza de la cosecha futura, sin que la realidad cruda eche por tierra tus sanas aspiraciones. Y aún se extrañaban algunos de que el campo español no prosperara, atribuyéndolo a la incuria del labrador, y no veían que una espesa red de vampiros rurales absorbía toda la energía del campo español y que había una minoría enriqueciéndose a costa del pequeño agricultor. La economía liberal permanecía impasible ante este espectáculo, si no lo azuzaba deleitándose en él.

Para el éxito de la empresa, poco se te pide. Es preciso que muestres tu absoluta fidelidad a los preceptos que se determinan en el decreto. Piensa que éstos solo se han plasmado en letra, porque satisfacen a tus intereses. Debes considerar que si alguno te es un tanto contrario, sólo lo es momentáneamente y lo debes también cumplimentar. No pienses en ocultar con estadísticas falsas la realidad de tus cultivos, pues pones a contribución el resultado satisfactorio. Un sacrificio, por grande que sea, debe estar siempre a disposición del interés general de tu clase y muy especialmente del interés de tu patria, España.

Por último ten en cuenta que los intereses bastardos, desde hoy eliminados, no se resignarán a la derrota. Es preciso que estes siempre vigilante, para que cualquier infracción no pase desapercibida. Denunciarla es también para tí un sagrado deber.

Saludo a Franco:
¡Arriba España!

A. GARCIA G. CORDOBES

Dos generaciones encontradas

Martín Almagro, en un reciente artículo publicado en una revista doctrinal nacional-sindicalista, sitúa en su verdadero plano esta lucha o choque de dos tendencias o procedimientos políticos que, en nuestros días, se disputan la preponderancia, si bien una, medrosa y con táctica masónica, no asoma del todo su endeble constitución o forma, porque tiene miedo a la arrogancia y poder de la otra, empeñada en una empresa de armas, pero que no obsta para que, entre cabildeos y andanzas de gente ducha vaya, reptando, reptando, para encaramarse, poniendo en juego, a fin de inspirar confianza, todos sus recursos de serpiente que encanta.

Se refiere concretamente a la generación identificada exactamente por Ortega y Gasset en su libro «España Invertebrada». Generación que ha aprendido, en su quietud fatalista, incapaz de reaccionar por nada, a encontrar, en su afán de hacerse la vida cómoda, un bien en los males de España. Por ejemplo: se pierden las Colonias y lo considera una ventaja, porque los ricos ya no tendrán que comprar a los hijos para que no vayan a la guerra y, los pobres, razonando igual, porque sus hijos a los que no podrían comprar, no irán. Es esa generación que contempla—como decimos—impávida, el desastre de 1.898; que le toca ir a la Guerra Europea y no va; que trajo el 14 de Abril. La misma que, a pesar de su patriotismo amañado, adecuado a su especial idiosincrasia, ve con malos ojos y disimulado gesto de disgusto el espíritu revolucionario que anima a las ju-

ventudes nacionalsindicalistas.

Frente a este libro, se alza el formidable alegato de «Genio de España», de G. Caballero, que identifica soberbiamente a esta otra generación, la que está empeñada en una empresa de armas, mostrando cómo hace tiempo, están ya puestas en tensión las almas capaces de mantener y llevar a cabo esta gran cruzada que mantiene España.

Y esta generación, la que abomina del bien que procede del mal, la que ha sabido encontrar su fe, la que aprecia el volumen del mal en su límite justo, la que odia la vida cómoda y blandengue porque ha aprendido que la vida es milicia, la que sabe que hay que vivirla con espíritu acendrado de sacrificio, la que está contra todo lo viejo, la que sabe que vence una guerra no solo para aniquilar al marxismo, sino para imponer un nuevo orden de cosas, no podrá soportar ni el amago simple de intromisión de esa otra generación que llegó al 18 de Julio gastada y cansada, cargada de vejez y sin formación mental, sin más fuerzas que aquellas precisas para mantener un difícil equilibrio político e imposible de rejuvenecerse porque lleva consigo una vejez prematura de vicios liberales y demócratas.

Esta generación de «España Invertebrada» debe dejar paso a la de «Genio de España» y hará, ella que no supo hacer nada por ella, el mejor servicio, el último, que puede hacer por la Patria. De todas las maneras, el sitio señalado a los espectadores, es el más a propósito para su psicología de señora de todas las comodidades y blanquicias.

M. PAMPLONA Y BLASCO.

La fortaleza moral y material de la raza exige de los gobernantes una protección especial a las familias numerosas.

Franco, el forjador de la Nueva España, estableciendo el Salario Familiar, hará del español un pueblo fuerte y grande como no lo fué jamás.

El Caudillo redimirá de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extenuan en arañar suelos estériles, y que serán trasladadas a las nuevas tierras cultivables.

Ya hemos llegado, hermana

Entre todas las regiones que aún gemían bajo el yugo de la horda, eras, tu, hermana, aquella cuyos sufrimientos se reflejaban más claros en nuestra propia pena porque sabíamos tu corazón frente a frente del nuestro.

Como en la deliciosa canción de Villaespesa, también nosotros teníamos una hermana en tierra, que esperaba nuestra llegada por la primavera. Sino se retrasó la marcha en el camino penoso y pasó la primavera, y entró el verano... Ahora, hermana, ya hemos llegado junto a tí, y se te han hecho gozos, repentinamente, todos los dolores de ayer.

Ya sonrías, hermana, después de largos meses en que el rostro surcado de lágrimas había olvidado el gesto de dicha. Nosotros sabemos que fueron horas negras las tuyas, bajo el claro sol de la Montaña; horas de sueños turbios en la vigilia, de visiones dantescas en la vida de todos los minutos, de monstruos de pesadilla ante los ojos abiertos.

Pero ya es todo claro y amable, y en las colinas, el repecho es dulce y el verdor es suave, y en los valles hay otra vez música de campanas sonoras, con afares de altura en notas disparadas hacia las nubes, y de mansas esquilas que parecen el contrapunto en la canción bucólica de todas las cosas, ya en paz y en gracia de Dios.

Fué largo y penoso el camino; pero apenas voluntad firme de alcanzarte, parecía que se iba haciendo vereda en llano el sendero abrupto, cortado en las peñas arriba. Picacho tras picacho, iban los hombres de España hacia tí, sin importarles la fatiga, el riesgo y la muerte... Porque algunos, hermana, han quedado con el cuerpo roto sobre las aristas de las peñas. Pero ya, hasta este recuerdo es de luz, porque serán estrellas nuevas en el lumínar de esta gloria tan alta y tan pura que es tu liberación.

Toda tu vida, hermana, se vuelve hacia el recuerdo y podrás pasear, como otras veces, frente al mar bravo, gozando del beso de las aguas marinas, mientras te acarician el pensamiento las palabras armoniosas de los Hidalgos que tienen su casta y su cuna en Santillana del Mar... ¿Y Sotileza, la dulce novia marinera? Ya podrá, como en tantos otros días lejanos, acudir, preso el recio dogal de las dos crenchas en el panizuelo de gracioso nudo, a poner su esperanza en Dios contra la angustia de la galerna.

Hermana, cuando toda España vuelva a las buenas horas de antaño, y ya sea recuerdo en todos los lugares arrasados por la furia de los sin Dios, el espanto y las lágrimas, aún ha de correr una por tus mejillas; será al oscurecer, mientras se extiende la sombra de la montaña sobre el llano y se asoman tras las colinas las luces de las primeras estrellas... Y será lágrima sin sales de amargura, dulce y tranquila, de recuerdo sereno, por aquellos mozos que dejaron su cuerpo roto en los canales, cuando iban hacia tí, peñas arriba...

Miaja en
: ridículo

El fracaso de dos vastas ofensivas

Los rojos no han triunfado nunca ni en ningún frente. Buena prueba de ello, es que al año de guerra, ni una sola capital ha dejado de ser nacional y en cambio, numerosas capitales que un día fueron rojas, se han ido incorporando a España ante la potencia de nuestro Ejército.

Los rojos y con ellos su mando, han sido derrotados siempre. Pero los dos tremendos fracasos rojos, especificando más de Miaja, han sido sin duda alguna Brunete y Aragón.

En Brunete, Miaja, intentó conseguir por la fuerza, lo que nunca podría conseguir por técnica militar. Allí acumuló toda la potencia de que disponía en número y esencia, confiando en que había de conseguir la rotura del cerco de Madrid. Y no solamente lo creyó, sino que hizo tal propaganda de ello, que todas las naciones de tendencia izquierdista los esperaban ansiosamente.

Por esto fue mayor su fracaso. Después de pasarse días y días entre mapas, trasladar a Madrid los mejores efectivos de todo el ejército rojo y hacer creer a sus desgraciados milicianos que aquello era fácil, Miaja volcó contra Brunete, Quijorna y Villanueva del Pardillo, el mayor de los ataques que había llevado a cabo hasta entonces.

El objetivo de Miaja era, una vez roto el frente de Brunete ocupar Navalcarnero y dejar aisladas a todas las fuerzas nacionales que presionan sobre la capital de España, consiguiendo hacer desaparecer la pesadilla madrileña.

No solo no consiguió lo que se proponía, sino que a los cinco días de desesperada ofensiva, tuvo que desistir de ella porque vio deshecho su ejército. Y es que Miaja, al preparar tan vasta acción, no tuvo en cuenta que frente a él, estaba el mejor militar del mundo, nuestro Caudillo, el Generalísimo Franco.

Ya entonces se vio claramente la nueva táctica empleada por Miaja. Es la táctica que bien pudiéramos llamar «de concentración». Toda la fuerza de artillería, aviación, tanques e infantería, contra un frente de escasa extensión. Pero frente a todo eso, estaba el valor nuestro Mando y la heroicidad de nuestros soldados; y sobró para demostrar al mundo que podíamos más que ellos.

Aquello quedó liquidado con un enorme trunfo del Ejército nacional. Pero ahora, nuevamente ha querido Miaja probar. Y ha escogido como frente el de Aragón. El en persona, ha dirigido las operaciones «que habían de dar por resultado la conquista de Zaragoza». Como en Brunete, el Generalísimo de los ejércitos rojos, ha trasladado

al frente aragonés los mejores res efectivos. Como fuerza de choque, las Brigadas «Lister» y del Campesino, que diezmadadas ya en aquella ocasión, han sido reorganizadas con españoles, lo mejor de las milicias catalanas y lo más aguerrido de las valencianas y madrileñas, han tomado parte en la acción. En un total, según una radio francesa de sesenta y cinco mil hombres, bien pertrechados y con acompañamiento de grandes masas artilleras y de aviación y una desconocida, hasta ahora, proporción de tanques.

En el frente de Zaragoza, ha sufrido Miaja su segundo gran fracaso. Pasadas las inevitables infiltraciones del primer momento, la acción ha sido detenida y rechazada, causando al ejército rojo el mayor descalabro que pueda imaginarse. Ni la conquista de Zaragoza se ha llevado a cabo, ni las comunicaciones de Huesca con Zaragoza han sido cortadas.

Los milicianos cogidos prisioneros declaran, que el número aproximado de bajas causadas a las huestes rojas no baja de las treinta y siete mil. Ahora puede explicarse el porqué del mal gesto de Companys a su llegada a Barcelona de vuelta de la visita girada al frente de Aragón.

Radio Toulouse, decía el sábado

que las fuerzas nacionales estaban empleando en el frente aragonés una nueva táctica que daba excelentes resultados. Conociendo el izquierdismo de radio Toulouse, es una prueba más, de que hasta en las naciones que ayudan a los rojos, se conoce el imperio del Ejército nacional. La misma radio, añadía, después de asegurar que Companys estaba muy disgustado, que los nacionales se habían visto precisados a usar gran cantidad de tanques, por primera vez en el frente de Aragón, en contestación al alarde de los rojos en este aspecto, asegurando por último, que la ofensiva roja había sido desbaratada.

En suma: que Miaja se ve otra vez sumido en la honda sima del fracaso, ante el coraje de nuestros soldados, que como siempre, se han empeñado esta vez en la conjugación del verbo triunfar.

El mundo entero, podrá darse cuenta nuevamente, de que por mucho que hagan los marxistas, no podrán vencer nunca. Porque se encuentran frente a ellos, con las armas en la mano, los soldados del Imperio español, guiados por la inteligencia de su Caudillo, ganador de todas las batallas libradas en la guerra.

¡Arriba España!

PEREZ-ADRIAN.

Intereses locales

El paro de la construcción, camino de solucionarse

Los sindicatos nacionalsindicalistas han encontrado en nuestro Alcalde un colaborador eficaz para conseguirlo

El paro de la construcción en nuestra ciudad había quedado parcialmente resuelto al marchar nuestros trabajadores a la Sierra de Al barracín donde a causa de la guerra había escasez de brazos para la recolección. Los obreros de la Construcción, con un gran espíritu nacionalsindicalista, no dudaron ni un solo momento en marchar allí para realizar un meritorio servicio a la Patria, al par que con ello solucionaban sus medios de vida.

Próxima, casi inminente la terminación de aquella faena agrícola en Teruel queda planteado el problema del paro de los obreros de construcción. Los Sindicatos nacionalsindicalistas, por medio de una comisión formada por patronos y obreros de dicho ramo, visitaron a nuestra primera Autoridad local. El ofrecimiento leal y desinteresado de nuestro alcalde fué encontrado tal y como esperaban nuestros camaradas.

A tal efecto lanzó una circular

dirigida a todos los propietarios de fincas urbanas destrozadas por efectos de los bombardeos y a aquellos que por las circunstancias actuales habían paralizado sus obras.

Hasta la fecha llegan a manos de nuestro alcalde algunas contestaciones de patronos a la circular por él lanzada. Todos, absolutamente todos, han encontrado acertada la medida y se prestan a colaborar para solucionar en lo posible el conflicto que plantea la terminación de la siega.

Es de esperar que no tarde podamos dar la noticia de que van a comenzar las obras y con ello que el paro en Teruel ha quedado solucionado, al menos en lo que afecta a la construcción.

¡Por la Patria, el Pan y la Justicia!
¡Saludo a Franco!
¡Arriba España!

Franco intensificará la propiedad privada, como fauto sagrado del sudor de los trabajadores. Franco defenderá a los pequeños propietarios contra los tentáculos del gran capital, que ha de ser encauzado por el Caudillo para que cumpla su misión de fecundar a la Patria.

Obras de actualidad
de Peman, Pérez Madrigal y otros
DIARIOS, SEMANARIOS Y REVISTAS
Continental Exprés
SALVADOR, -S TERUEL

Anuncie V. en LUCHA

◆ Noticias del Movimiento ◆

Charla de Queipo de Llano

El Gobierno rojo ha confesado la pérdida de Santander

Los países hispanoamericanos simpatizan con nuestro movimiento salvador

Buenas noches señores:
Empieza el General Queipo de Llano su acostumbrada charla comandando la actitud del Gobierno de Valencia con respecto a la cuestión religiosa, cosa que obedece a una orden dada por el Consejo del Gran Oriente de la Masonería a los dirigentes rojos. En este folleto se dice que obedezcan terminantemente todo aquello que se relaciona con la religión católica.

Es curioso de la manera que se expresan estos masones, diciendo que se defiende la libertad, que desde luego no la sienten. Añaden, que todo esto lo hacen en pro de la civilización, pero su misión ha sido el destruir todo lo artístico que han encontrado a su paso. Además han asesinado sin piedad a los que no pensaban como a ellos les convenía.

Todo el mundo lo sabe, que ellos han cometido las mayores salvajadas pero sin embargo, nos lo achacan a nosotros y nos culpan de los asesinatos y atrocidades cometidas en España desde el 18 de Julio. Claro, que ya nadie les cree y, no sólo son los autores de los desmanes cometidos desde el principio de la revolución, sino que también, de los cometidos en épocas anteriores en la vía pública, donde se maltrataba a los jefes del Ejército, por el solo hecho de vestir el honoroso uniforme.

Les molestaba todo y querían que la libertad fuese liberfinaje, y que España fuese convertida en una colonia de Moscú. Lo lógico para ellos, es que nos conformásemos con todo, pero a nosotros, también nos correspondía una parte.

Son tan canallas, que dicen que nosotros, los «generales traidores», recibimos fondos de la Iglesia, para preparar nuestra sublevación. Pero yo—dice el general—, que fui uno de los que más se movieron, puedo asegurar con certeza, que es uno de los embustes de esa canalla.

Por un lado, se permite la tolerancia de cultos en la zona roja y sin embargo, todos los periódicos decían: Basta de Iglesia; la Iglesia debe terminar, porque es una traición para los trabajadores.

Pero... ¿en qué quedamos? ¿Qué va a decir el diablo de ese hombre de tripa que se dedica a pagar la Prensa extranjera...? Antes, eran intransigentes en materia religiosa y ahora, cumpliendo las órdenes de la masonería celebran en las casas no, sin antes haber rodeado el edificio con fuerzas para que no se perturbe el orden.

El parte rojo de hoy, es curioso. Dicen ya, que hemos dominado Santander, pero esta resolución ha sido tomada en Consejo de ministros porque el pueblo quería saber de verdad, lo que había ocurrido en el Norte. Hablan de Divisiones alemanas, italianas, moras... y dan hasta el nombre de un general italiano que dicen ha dirigido la operación. Dicen también, haber captado un telegrama del Generalísimo al señor Mussolini, notificándole que el complotamiento de los italianos en la campaña de Santander, ha sido magnífico y que ha contribuido notablemente a la conquista de la capital. Lo cual quiere decir, que lo referente al general italiano, es falso, y que los que han dirigido la operación de Santander han sido, el Generalísimo y el general Dávila, ya que dicen «que los italianos, HAN COADYUDADO» a la conquista de Santander.

Para intentar hacer olvidar al pueblo este fracaso, dicen que en Aragón la cosa va muy bien, pero lo que hoy ha ocurrido en Aragón,

no es ni mucho menos lo que ellos aseguran.

Después, hablan de que la República argentina, sigue con ellos, pero lo cierto es, que no hace mucho tiempo que llegó a mi poder, una carta de la señora del Cónsul de España en Buenos Aires, en la que se dice, que toda la población de aquella República, simpatiza con nuestra causa y es natural porque allí, hay muchos miles de españoles, que se sienten muy patriotas y siguen con entusiasmo la marcha triunfal de nuestras operaciones.

En este sentido, un periódico francés afirma, que los países Hispano-americanos, se apartan cada día más de los regímenes parlamentarios, acercándose a los llamados fascistas. Todos los latinos de América, esperan con impaciencia que llegue un régimen, análogo a los de Italia y Alemania, que termine con los desórdenes que tienen lugar en aquellas repúblicas.

Da cuenta de las operaciones y ordena a su ayudante lea la lista de donativos; se despide hasta mañana.

Por el fracaso de Aragón

En Barcelona se registran nuevas manifestaciones

Bayona.—Llegan noticias de Barcelona que, señalan nuevos y graves incidentes en la capital de Cataluña debido a la arribada de diversos trenes de heridos de los frentes de Aragón.

Los heridos llegados últimamente, fueron ansiosamente interrogados por el pueblo catalán, que, al saber la verdad—pues los milicianos no se recataran en decirlo—se lanzó dando gritos hacia el Palacio de la Generalidad.

Hasta allí llegaron reclamando la presencia de Companys. Se asomó al balcón el secretario de este personajillo, para decir que el «honorable» se encontraba indispuerto, rogando a todos, con el mayor cinismo, que no hiciesen caso de bulos.

Los manifestantes abuchearon al orador y se promovieron algunos incidentes, no faltando golpes.

El material recogido en Brunete y la «No intervención»

Salamanca.—Nuestro servicio de recuperación tiene un trabajo impropio para clasificar la gran variedad de material bélico extranjero cogido a los rojos y que en su mayor parte son modelos que no existían como tipos reglamentarios en nuestro Ejército.

Damos un resumen correspondiente a lo clasificado por uno de nuestros equipos, del material enemigo cogido después de la derrota roja en Brunete. Se pone bien de manifiesto de lo que sirve para los rojos la política de intervención.

Ametralladoras 41, fusiles ametralladoras 13, Fusiles 3.958, morteros de infantería 8, piezas antitanques 3, carros rusos 11, cajas de cartucho de fusil 650, proyectiles de tanque ruso 2.614, proyectiles de antitanques, 90,

Más sobre "neutralidad,, francesa

Siguen llegando a París heridos de las brigadas internacionales, en lamentable estado

París.—«L'Action Francaise» del día 21, publica lo siguiente: «No se pasa un día sin que por la frontera de Cerbere entren en Francia mutilados de las Brigadas internacionales. El miércoles por ejemplo, un elevado número de estos escapados heridos gravemente se encontraban de paso en Perpignan, esperando ser dirigidos hacia París. Estos refugiados llegaron ayer a las ocho y media a la estación de Austerlitz. Todos esos pobres desgraciados han bajado arrastrándose lamentablemente a lo largo de los andenes hacia una salida. Los menos inútiles servían de apoyo a los demás, todos pálidos, delgados, silenciosos, muchos llevando todavía la guerrera rusa con una estrella roja en el gorro de miliciano.

Nadie para esperarlos, dirigirlos, re confortarlos. Al bajar del tren se ven entregados a ellos mismos, andando con ayuda de muletas, o aguantándose al hombro de un camarada. Los ciegos bajaban entre dos compañeros menos graves. Los graves heridos, los mutilados para siempre

eran transportados a brazo o en carretillas. Ningún oficial estaba allí para recibirlos; ninguno de esos charlatanes del Socorro Internacional; quienes hace meses los condujeron a ésta misma estación prometiéndoles el oro y el moro antes de enviarlos a la muerte por una causa que estos desgraciados creían la suya.

Y así todos los días. El miércoles pasado, a las veinte y cinco, a la atura del número 42 de la calle del Temple, un hombre se derrumbó sobre la acera. Cuando volvió en sí quejaba de las heridas recibidas en España llevándose la mano a la cabeza todavía cubierta de vendas. Interrogado por la persona que le había prestado auxilio, dijo llamarse Joseph Etienne, que había sido herido varias veces en el frente de Córdoba, sirviendo en el ejército rojo. Fué conducido al hospital. De vuelta a Francia se hizo conducir al partido comunista que le había enviado allí. «Hay que esperar el fin de las hostilidades» se le contestó. Entonces cobraré una pensión, «Espérate sentado buen hombre».

¿Un trimotor para los rojos?

París.—El periódico de esta capital «Le Jour» publica la noticia de que un trimotor que lleva la marca «C A C D M» y que su piloto es arto conocido en la zona roja de España, realizó ayer una prueba de ensayo con resultado satisfactorio.

Añade dicho periódico que pronto volará mas lejos, tal vez hasta la zona roja de España.

Falta de entusiasmo en los obreros :-:

Barcelona.—Ha sido creado por el Gobierno el Instituto Obrero consistente en 200 plazas para ser distribuidas entre los primeros solicitantes.

Hasta la fecha solamente hay 70 aspirantes, lo que demuestra el escaso entusiasmo entre los obreros hacia la obra gubernamental.

Un charlatán que logró huir

Santander.—El spiker de la radio de esta capital durante los últimos tiempos de tiranía marxista, Moratínos, logró huir antes de la entrada de nuestras fuerzas en la capital de la montaña.

Anuncie usted en LUCHA

¡Arriba España!

◆ Noticias del Movimiento ◆

En torno al De-Companyns visita el frente del trigo creto del trigo te aragonés

Zamora.—El Secretario nacional del Servicio del Trigo, camarada Dionisio Martín, visitó a los labradores para explicarles el alcance y contenido del Decreto sobre el trigo.

Asistió la Delegación sindical de la provincia, afecta a Falange, Comisión Técnica de Agricultura y una nutrida representación de los agricultores zamoranos.

En su interesante conferencia, el camarada Martín expuso la organización del nuevo servicio y el alcance económico y social de las nuevas disposiciones oficiales, que favorecen al pequeño y mediano agricultor del ramo más interesante de la economía nacional; el agrícola.

Aconsejó la apertura de paneras hasta que entre en vigor el Decreto y además una propaganda intensa hasta el rincón último del campo. Encareció la exactitud de las estadísticas de producción y subrayó los peligros que tienen los productores o tenedores que intentan falsear estas estadísticas.

También habló de los almacenes provinciales que se harán de acuerdo con los fabricantes de harinas.

El entusiasmo fué enorme. El camarada Martín fué calurosamente aplaudido por los campesinos que acudieron al acto. Se gritó la nueva consigna de ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Hoy Dionisio Martín inaugurará la campaña oral en Madrigal de las Altas Torres, provincia de Avila.

Prosigue el avance hacia Asturias:

Santander.—Las Brigadas de Navarra, han proseguido hoy su avance hacia Asturias conquistando importantes posiciones.

En la actualidad se encuentran ya a más de 40 kilómetros de la capital de la montaña.

El número de prisioneros hechos a las fuerzas rojas aumenta cada día, si bien no son tantos los aprehendidos como en días anteriores.

Se sabe por los evadidos, que en Gijón reina desmoralización.

En Zaragoza se han mejorado nuestras posiciones

Zaragoza.—Durante el día de hoy se siguió combatiendo con intensidad a lo largo del frente de Aragón, principalmente por el sector de Zuara y Villamayor, donde nuestros soldados llevaron a cabo diversos contraataques con resultados magníficos, ya que no solo se consiguió castigar duramente al enemigo, sino también la conquista de muy importantes posiciones, que no deben mencionarse hasta que el boletín del Generalísimo no de la confirmación oficial.

El «Campo Roma»

Roma, 30.—Hoy ha llegado el primer contingente de balillas procedentes de toda Italia y que van a reunirse al «Campo Roma». Durante esta noche y mañana llegarán todos sus componentes.

Muerte de un Cardenal

Roma 30.—Ha muerto el Cardenal Garletti. La noticia fué comunicada inmediatamente a Castelgandolfo. Su Santidad pasó inmediatamente a la capilla para orar por el difunto.

Barcelona.—El Presidente de la Generalidad, Companyns, ha regresado a esta capital después de visitar los frentes de Aragón.

Interrogado por los periodistas manifestó que no haría declaraciones respecto a la guerra, pues lo que ocurre está debidamente reflejado en los partes oficiales.

Acosado a preguntas no pudo ocultar la gran desilusión que le ha producido la ofensiva y las pocas esperanzas que tiene respecto a que sus resultados sean favorables para el ejército de la República.

El tremendo desastre que los separatistas han sufrido, en los frentes aragoneses se reputa de irreparable, temiéndose que en fecha próxima se deje sentir en Cataluña de él.

El tesoro particular de González Peña

Santander.—Un evadido de Gijón ha declarado que viajando en un travía de la ciudad asturiana tuvo que detenerse largo rato frente a un Banco, pues un camión estaba cargando las cajas que contenían el tesoro particular del miserable de González Peña.

Las cajas fueron conducidas al muelle para ser embarcadas con destino al extranjero.

Periódicos a París

Madrid.—El Ayuntamiento de esta ciudad ha enviado a París, para ser expuestos en la exposición proyectada, la colección de periódicos que posee.

Dicha colección es valiosísima, figurando en ella ejemplares españoles desde el año 1880,

El avance nacional en el Norte continúa:

Santander.—Las vanguardias del Ejército nacional se encuentran a cuarenta kilómetros de la capital santanderina en dirección a Gijón.

El avance victorioso de nuestros soldados prosigue arrollador,

Corrida benéfica en Bilbao

Bilbao.—El domingo se celebró la anunciada corrida benéfica que ha resultado un gran éxito de recaudación y de público.

Asistieron los representantes diplomáticos de Alemania Italia y Portugal, a los que el pueblo hizo objeto de constantes ovaciones.

Los tres matadores, Bienvenida, Noaín y La Serna estuvieron bien, teniendo la desgracia el primero de ser cogido por su segundo toro, por fortuna leve.

Los asturianos están desmoralizados :-:

Santander.—Las gentes que de Asturias se pasan constantemente a nuestras filas declaran que en la zona asturiana existe una tremenda desmoralización y un pánico enorme después de nuestros últimos avances.

Los dirigentes y el Gobierno rojo de Valencia les recomiendan que economicen municiones hasta tanto reciban importantes remesas que hay en camino.

Aumenta la carestía de la vida

Barcelona.—A causa del aumento constante de la carestía de la vida en esta capital y de la escasez de alimentos se suceden los altercados y las manifestaciones de protesta,

Se temen incidentes de importancia y por ello las tropas están acuarteladas.

El ochenta por ciento de los ciudadanos están deseando que las tropas del Generalísimo Franco entren en la capital para librarse de la tiranía marxista.

Imperio Argentina regresa a España :-:

San Sebastián.—Ayer desembarcó la artista española Imperio Argentina que como se sabe ha estado en Alemania impresionando varios películas.

Viene contentísima de las atenciones de que ha sido objeto en la nación amiga y del recibimiento cariñosísimo que la dispensó el Führer.

Faltan conductores mecánicos

Valencia.—La Jefatura de transportes ha abierto concurso para el nombramiento de conductores mecánicos con destino al ejército rojo. Además del sueldo se les ofrece una gratificación de siete pesetas y media diarias.

No obstante tan ventajosas condiciones es lo cierto que nadie se presenta al concurso, pues todos saben que los que lo hagan irán irremisiblemente a prestar servicio en los canos de combate.

El fracaso rojo en Aragón ha sido enorme

Burgos.—La desmoralización de las fuerzas marxistas que actúan en los frentes de Aragón es cada día mayor.

Desde el jueves de la semana pasada han sufrido pérdidas que rebasan la cifra de 30.000 hombres y un verdadero arsenal de armas y municiones, lo que les ha hecho desistir de su gran ofensiva.

Constantemente llegan a Zaragoza

prisioneros de guerra que declaran la situación crítica en que se encuentra el bando rojo.

A consecuencia de las filtraciones se hallan varios miles de ciudadanos sitiados por el glorioso ejército de Franco y en tal forma que les es imposible escapar.

Hasta en Barcelona han repercutido las derrotas de los separatistas catalanes en Aragón y con este motivo han tenido lugar varias manifestaciones de protesta por el desastre.

A los asturianos se les invita a la rendición

Santander.—Radio Requeté en el frente de Santander transmitía ayer una alocución dirigida a los asturianos por la que se les invitaba a la rendición, ya que han sido abandonados por sus dirigentes después de tenerlos engañados, de la misma manera que les sucedió a los montañeses.

En Madrid están saciados de discursos

Madrid.—Lázaro Somoza Silva, periodista y diputado a Cortes, ha hablado en un mitin elogiando al ejército de la República y encomiando el valor de los milicianos.

Como los madrileños lo que necesitan no son discursos precisamente hubo escasísima concurrencia.

San Antonio

Fábrica de Hielo transparente
Venta por kilos
DEPOSITO DE CERVEZA "La Zaragozana,"
Emiliano P. Pérez
Chantría, 3 Teléfonos: 193 X y 193 R. Teruel

El Movimiento Nacional, acaudillado por Franco, impone un orden nuevo, fruto de la revolución co, imdone un orden nuevo, fruto de la revolución nacional. Su estilo es directo, ardiente y combativo.

LA VIDA ES MILICIA Y HA DE VIVIRSE CON ESPIRITU ACENDRADO DE SERVICIO Y DE SACRIFICIO.

- Información del Extranjero -

Atalaya del mundo

Otras noticias

Las relaciones italo-inglesas

Después del discurso del Duce en Palermo, se esperó una contestación inmediata por parte de Inglaterra. Una contestación en la que, recogiendo la sincera invitación de Mussolini, la Gran Bretaña iniciase unas conversaciones que llevaran a la ligazón de las políticas de ambos países.

De todos modos, aún le queda tiempo a Inglaterra de realizar dicho gesto, dicho acercamiento a la política de Alemania e Italia, gesto que traería como consecuencia el renacimiento de toda confianza entre las naciones. Porque hoy, en que Austria, Hungría, Polonia y Yugoslavia siguen los dictados que en política marca el eje Berlín-Roma, y en que parece que la Pequeña Entente se decidirá en su próxima reunión por un acercamiento a dicha política, el alargamiento del eje hasta Londres, supone,

nada menos, que la adhesión total de Europa a dicha política, con la sola lamentable excepción de Francia, que continúa unida a la Rusia Soviética y que, por lo observado hasta ahora, no se desunirá por mucho tiempo.

En realidad, esta excepción no cuenta en la actualidad, porque ya se contaba con ella. Pero la actitud vacilante de Inglaterra, con la fortaleza y la influencia que todavía conserva, supone un enorme entorpecimiento para la clara política antibolchevique del continente.

Por eso, Italia aún no quiere darse por vencida. Y toda su Prensa ha emprendido una campaña a su favor en la que se recuerda el tratado sobre el Mediterráneo, como una prueba clara de las buenas relaciones que reinan entre las dos naciones, y de

la que puede conseguirse cuando se va de buena voluntad.

En general, continúa el optimismo y se cree posible un acuerdo. En realidad nada se opondrá. Pero un silencio tan continuado por parte de la Gran Bretaña, empieza a causar inquietud y desconfianza. Unas palabras de adhesión a las de Mussolini, serían en estos momentos en que todo parece vacilar, un tónico agradable para la paz amenazada...

La suerte está echada. De Inglaterra depende el porvenir más o menos blando, porque en cuanto al fin, de sobra se sabe que Italia y Alemania, serán las que marquen el rumbo a seguir.

Inglaterra significa en estos momentos tan sólo la facilidad con que los fines se pueden conseguir.

EL VIGIA

El conflicto chino-japonés

Movilización general en China

Nankín 30.—Se ha decretado la movilización general en China. Todos los ciudadanos comprendidos entre los 18 y los 45 años quedan bajo el servicio de las armas.

Actividad japonesa en Shangai

Shangai, 30.—Continúa encarnizada la batalla en los alrededores de Shangai. La artillería de la armada japonesa ha derribado la torre del hipódromo y ha inutilizado la línea del ferrocarril Luchuy.

Campaña antijaponesa

Tokio, 30.—Los chinos han desencadenado una gran campaña de prensa contra el Japón al que atribuyen todos los daños causados en Shangai. Dicen también que tienen proyecto la destrucción de barrios completos en la ciudad lo que ocasionaría gran número de víctimas en la población civil.

El Japón desmiente ante el mundo tan burdas afirmaciones y si se ha visto obligado a actuar con energía en Shangai es consecuencia de que los chinos ha hecho reducto de resistencia varios barrios de la ciudad.

Victorias japonesas

Pekin, 30.—Han caído en poder de

los japoneses las ciudades de Sin-Pau, Saintuc y Guan, encontrándose las dos columnas que operan al noroeste de Pekín separadas 14 kilómetros. En estas operaciones se han derrotado a las 37 y 38 divisiones de la armada china.

China bombardea un navío norteamericano

Pekin, 30.—Un avión chino ha arrojado varias bombas sobre el crucero «Yauké Presidente Goober» ocasionando varios heridos de gravedad e importantes averías al mismo.

Tropas de Norteamérica a Shangai

Washington 30.—Para reforzar el puesto de Estados Unidos en Shangai, han partido hoy 1.200 hombres de la Marina de Guerra.

Mejora el Embajador inglés

Londres.—Continúa mejorando el Embajador de Inglaterra en Shangai. En consecuencia, el Gobierno inglés, no adoptará medidas si el Japón da satisfacciones.

China ante la Sociedad de Naciones

Ginebra 30.—El Delegado chino en la Sociedad de Naciones, ha envia-

do una exposición detallada de los hechos ocurridos en China desde el 7 de Julio y pide una intervención antes de que el conflicto se agrave.

Nuncio de Su Santidad en España

Roma 30.—Se afirma que monseñor Antoninetti será nombrado Nuncio de Su Santidad en España.

Viaje de Von Neurath

Berlín 30.—El Ministro del Exterior del Reich, ha partido hoy urgentemente para la residencia veraniega de Hitler. Parece ser que el viaje es debido al pacto chino-soviético ultimado en estos días.

Del pacto chino-soviético

Praga 30.—Según el periódico «Prawda» el general ruso Bluker, ha sido encargado del mando supremo de las tropas chinas.

La América Latina se dispone a reconocer a Franco

Buenos Aires 30.—El Gobierno de la Argentina ha convocado a los representantes de la América Latina para tratar de la conveniencia de reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco.

El embajador de Checoslovaquia abandona Lisboa

Lisboa 30.—Como consecuencia de la ruptura de relaciones entre Portugal y Checoslovaquia, el embajador de esta última nación ha abandonado la capital con destino a San Juan de Luz.

Los «rexistas» belgas actúan

Bruselas 30.—Gran número de «rexistas» belgas al frente de los cuales iba Degrell se han reunido ante el edificio de la Banca Nacional cuando varios de sus consejeros celebraban una reunión. Degrell habló al público denunciando la desaparición de 2.000.000 de francos belgas. La reunión fué disuelta por la policía y varios «rexistas» detenidos.

Reunión de la Pequeña Entente

Sinaia 30.—Hoy se ha reunido el

Consejo de la Pequeña Entente tratando de la situación actual en Europa.

La Sociedad de las Naciones no se reunirán en sesión extraordinaria

Ginebra 30.—El secretario general de la Sociedad de Naciones ha dirigido a todos los representantes una comunicación, en la que se dice que dada la proximidad de las sesiones ordinarias no hay por que convocar la sesión extraordinaria que pide el delegado del Gobierno de Valencia.

La colonización italiana

Asmara, 30.—El Virrey de Italia, mariscal Grazziani ha visitado Adua. Estuvo en la Casa del Fascio y habló a los colonos italianos allí reunidos.

Se estudia la obtención de papel celulosa

Roma, 30.—Se ha constituido la Comisión de la celulosa procedente de paja de cereales.

Nuevas fábricas

Trento 30.—Se han abierto unas filaturas que ha tiempo permanecían cerradas en las que trabajan 300 obreros.

Hoy en el Marín

En la función a beneficio del campamento de verano de los Flechas, que se celebrará hoy en este teatro, y durante el descanso se radiarán los discos siguientes:

- 1.º «La Novia Eterna» por Raquel Rodrigo.
- 2.º «Primavera y sol de España».
- 3.º «Primavera y sol de España» (2.ª parte).

Todos ellos son de obras originales del insigne maestro, colaborador de LUCHA, don Angel Mingote.

Teatro Marín

Hoy, martes

A beneficio del Campamento de San Fernando de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., se proyectarán los magníficos films italianos

CAMINO DE HEROES

La epopeya abisinia captada con todo detalle.—Rebaños enteros arrojados con paracaídas, para suministrar todo un ejército.—Las más encarnizadas batallas y bombardeos tomados desde primera línea de fuego.—La insuperable labor de la retaguardia colonizadora en el mejor de los films de guerra

Camino de Héroe

Completará el programa **Bajo el signo del Littorio**

La educación de la Juventud por el Fascio

Los dos mejores films italianos HOY en el TEATRO MARIN

NOTAS LOCALES

Concurso de LUCHA

(Trabajo núm. 43)
La vida en el parapeto

Señor Director de LUCHA estos versos va anunciar pa ganar la guitamorra y las botellas de mamar.

Soy Falangista castizo y destacado en el **FRONTE** y ahora voy a contar la vida del parapeto.

Va hemos pasado el invierno y nos ha hecho mucho frío y ahura que viene el verano mañico rindiez me río.

Lo hemos pasado muy bien menos unos pocos días que nos quisieron quitar los rojos hasta la vida.

Dispués que los retiramos los hemos pasado tranquilo, matando piojos y ratas, que teníamos escondidos.

Hemos trabajado mucho para ver al enemigo y no le vemos el pelo por que estará escondido.

Ahora nus dedicamos a la perdiz y a los nidos para comenos las crias hasta que viene el cocido.

También tenemos ratones dentro de los gariticos que nos distraen un poco quemándoles el morrico.

Hacemos tanvien trincheras y hacemos un guen plazo palmo y medio y cuatro dedos y dos tragos de vinazo.

Nus marchamos a dormir para descansar un rato, que llegamos más cansaus que los perros de Donato.

Dispués pasamos el tiempo cosiéndonos algún roto y hechamos unos punticos de seis dedos por lo corto.

Tamén hacemos la guardia para ver al enemigo por si acaso se hacerca pa matalo si está vivo.

Cuando se hace denoche nus metemos al garito encedemos el candil y charramos un ratico.

Contamos cuentos y chistes y echamos un traguico al mismo tiempo Señores interrumpe un ratoncico.

Va se a pasau la noche y se pasó muy tranquila nos echamos unas copas que es la primer medicina.

Luego nos traín... el café que nues la primer comida cuando nos traín... la primera se nus pierde la barriga.

Hacemos la descubierta entre el café y la comida matando vichos con ravo que nus van por las costillas.

Tenemos a trece reales finaopuelas y la Vieja Matarratas y el Galopico y también a Mediaoreja.

También está Morcillela que parece una cubeta Cucaltres y Gualetas y el que esctbe Barrabás.

Nos despedimos gritando viva España y viva Franco y la Virgen del Pilar con el brazo y mano en alto.

6 de Junio de 1937.
TOMAS MIGUEL OLLEUTEN

Pérez Romero

Ofrece a su distinguida clientela sus servicios y nuevo domicilio: Calle de Severiano Doporto, 6

PINTOR DECORADOR

Subsidio Pro-combatientes

Se pone en conocimiento de todos los subsidiarios a quienes corresponda cobrar los devengos del mes de Agosto, se sirvan pasar por las oficinas instaladas en el Ayuntamiento para hacerlos efectivos, durante los días 31 de Agosto, 1 y 2 de Septiembre y horas de 11 a 1 por la mañana y de 4 a 6 por la tarde; debiendo tener presente que, una vez pasado el plazo señalado, se reintegrarán a la Junta Provincial, las cantidades de aquellos que no las hubiesen hecho efectivas, sin que tengan derecho a reclamación alguna.

NOTA.—Como de costumbre, es requisito indispensable para efectuar el cobro, la presentación del carnet para aquellos cuyos combatientes militen en Acción Ciudadana, y la última carta del combatiente, para los que sirvan en otros Cuerpos.

Teruel 30 de Agosto de 1937.—
II Año Triunfal.
EL SECRETARIO.

Pérdida de una pluma estilográfica, desde el Viaducto al Cuartel de F. E. T. y de las J. O. N. S. Se gratificará a quien la manifieste en esta Administración.

Diputación provincial

Donativos recibidos para auxiliar los pueblos liberados en la Sierra de Albarracín.

Suma anterior 1.239 pesetas.

D. Luis López Pomar, 15 pesetas; D. José Andrés Lozano, 10; D. Luis Marín Abril, 2; D. José Borrajo, 15; D. Arturo Belenguer, 10; D. Pedro Gimeno, 5; D. Amador Moreno, 5; D. Emilio Borrajo, 5; D. Alvaro Vicente, 5; D. Juan José Santamaría, 10; D. Pedro Antonio Andrés, 15; D.ª Dolores Llopart, 2'50; D. Román Navarrete, 5; D. Joaquín Hernández, 5; D. Fabian Navarrete, 5; D. Lamberto Montón, 4; D. Acacio Martínez, 5; D. Mariano Estéban, 4; D. Ricardo Urroz, 4; D. Pedro Remón, 1; don Florentín Muñoz, 2; D. Carmelo Pérez, 2; D. Francisco Vicente, 2; D. Angel Ortiz, 3.

Suma 1.380'50 pesetas.
(Se continuará.)

Antonio Gracia

COMUNICA a su distinguida clientela que ha trasladado su Peluquería de Señoras a la calle de Joaquín Costa, 26 (Hay refugio)

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el mes de Septiembre, día 1 de Septiembre de 1937.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media

Sala A: Antonia Fontana, Ramona Pamplona.

Sala C: Carmen Herrero, Natividad Pérez.

Sala E: Inocencia García, Andrea Alegre.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A: María Carvajo, Presentación Sánchez.

Sala C: Felicidad Millán, Angeles Gargallo.

Sala E: Petra Monterde, Felicidad Narro.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Teresita Ortega, Angelita Francisco,

Pilar Catalán, Manolita Daudén.

SUPLENTES

Del primer turno: Pilar García, Pilar Lezana.

Del segundo: Emérita Ibáñez, Gloria Ibáñez.

Del tercer turno: Ascensión Esteban Nieves Alegre.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno: Luz Fuertes Emericiana Pérez.

Del Segundo: Cándida Dolz, Juanita García.

Del tercer turno: Emérita Galindo, Esperanza Villarroya.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, deje de asistir.

Un libro de la Falange

DIONISIO MARTIN

EL PROBLEMA TRIGUERO Y EL NACIONALINDICALISMO

70 páginas y 16 gráficos con el siguiente índice:

- I. Programa Comercial Agrícola.
- II. Coyuntura triguera.
- III. Sindicatos Agrícolas Verticales.
- IV. Red Nacional de Silos.
- V. Ordenación del Mercado.

De venta en todas las librerías. Pedidos a la Delegación Nacional de Prensa y Propaganda de la Falange. Sección Publicaciones.—Trilingüe.—Salamanca.

Anuncie Vd. en LUCHA

ESTANCIA IDEAL

para CURA REPOSO

Reumatismo, catarros - vías urinarias
artritis - sistema nervioso

Balneario Guajardo

(abierto todo el año)

ALHAMA DE ARAGON

Pensión de 11 a 15 pesetas; para estancias largas precios especiales.

La Revista que llena un hogar

“MUJER”

La encontrará usted en el

CONTINENTAL EXPRES

Salvador, 8.-Teruel

Farmacia-Droguería

Perfumería y Optica científica

López Pomar Teruel

Arriba España

EL CAMARADA

Fermín Ester Moneva

JEFE DE FALANGE

Dió su vida por Dios y la Revolución Nacional en el frente de Teruel

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Irene Lambán, hijo don Fermín, padres don Emilio y doña Rosa, padres políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes.

Ruegan a sus amistades asistan al novenario de misas que por el eterno descanso de su alma comenzará el día 1.º de Septiembre en la Iglesia de San Pedro, Altar de la Virgen del Rosario, a las ocho de la mañana



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración
v Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

Por ejemplo...

La cordialidad entre los marxistas es un modelo. Unos y otros partidos se esfuerzan en terminar sus diferencias para colaborar por su causa.

POR EJEMPLO:

En un mitin celebrado en el Price de Barcelona, un orador de la UGT dijo: «Nosotros que hemos luchado y perdido en la lucha nuestros mejores camaradas... que han sido asesinados...»

Se refiere el orador a dos socialistas muertos a tiros por la CNT en las calles de Barcelona,

La actuación del Consejo de Aragón fué eficazísima, sobre todo en materia del campo, y el pueblo la recuerda con verdadero entusiasmo.

POR EJEMPLO:

«Mundo Obrero» del día 18 dice: «El Gobierno del Frente Popular ha sido acogido en Aragón con agrado y esperanza por haber finalizado la tiranía a que estaban sometidos con el Consejo de Aragón, un gobierno de la drones aristócratas de nuevo cuño, que imponía su capricho por el terror, sin respeto a la propiedad ni a la libertad individual».

En la zona roja se respetan todas las creencias y caprichos,

POR EJEMPLO:

En «El Diluvio» del día 18 leemos: «Ha sido destituido el alcalde de Prat del Llobregat, por haber dirigido una carta a la Generalidad en Castellano.»

La colectivización en Cataluña ha sido un éxito, sobre todo entre los vaqueiros.

POR EJEMPLO:

De «El Diluvio» del día 18 copiamos lo siguiente: «Recibimos miles de cartas de industriales lecheros quejándose de lo mismo. Todos desconocen el paradero de sus vacas que se llevaron los colectivizadores.»

Crónica de SPECTATOR

(Viene de primera página)

trozos y pillajes de una categoría absolutamente indescriptible. Todo el material pedagógico valiosísimo el museo y la biblioteca famosa han sido arrasados. Allí vivían, o por menor decir, se revolcaba esta gentuza que en algunos momentos ha querido parecerse a un ejército y que a la hora actual, está en una de las derrotas más castratóficas que se conocen.

Crónica de la situación militar

Los ingleses creen que es más importante lo hecho por Franco en Santander, que lo de los japoneses en China

El fracaso de la ofensiva roja en Aragón

Todavía funcionan las rotativas de todos los periódicos europeos, recogiendo todas las informaciones respecto a la brillante conquista de Santander realizada por nuestras tropas. Revisar toda la Prensa extranjera, es sentir la emoción de que España, la verdadera España, no sólo ha conquistado Santander, si no que ha conquistado también, de las primeras planas de todos los periódicos de Europa. Los enviados especiales, relatan sus impresiones literarias y emocionadas de la lucha. Los técnicos, estudian la arrolladora ofensiva de diez días y la liberación de una extensa provincia de más de 5.000 kilómetros cuadrados. Los críticos militares no disimulan su entusiasmo, por la bella concepción estratégica de la operación que ha rendido a Santander y su perfecta realización en el terreno.

Para destacar la resonancia de nuestro triunfo, nos bastará decir, que ayer a las diez de la noche la emisora inglesa de más prestigio en la Gran Bretaña, Radio Daventry, comentaba nuestra victoria, en los siguientes términos: «El General Franco, ha dado un paso maestro en la guerra civil española» y consideraba, que era mucho más importante lo realizado por nuestro Ejército en Santander, que lo efectuado por los japoneses en China.

Si consideramos, lo parco que son en sus elogios los ingleses, tenemos que reconocer, que estas palabras contienen un alto valor encomiástico. Las operaciones del sector Occidental de Santander, continuaron durante el día de ayer. Las ventajas obtenidas, son importantes: San Vicente de la Barquera, está ya sufriendo nuestros embates y Comillas ha quedado actualmente emplazado frente al dilema de que sus defensores, o tienen que arrojar al mar o rendirse. Suponemos que los rojos, optarán por esto último que responde a su manera de comportarse, en la campaña actual y a sus doctrinas marxistas, de salvar la pelleja a todo trance y evento.

Más al Sur, se ha conquistado Cabuérniga, emplazada en el centro de su nombre, población de 6.000 habitantes, que tiene gran importancia agrícola y ganadera, es nudo de las carreteras a Reinosa, Torrelavega, San Vicente de la Barquera y Llanes. Este último, puerto en el litoral asturiano.

Nuestras victorias del Norte, han desanimado hasta tal punto a los milicianos, que constantemente siguen pasando a nuestras filas, nuevos combatientes marxistas, tanto en el sector de Liébano, como en el frente Sur que linda con la provincia de Palencia.

Del frente de Aragón, todo está siendo reducido a sus primeros límites después de causar cuantiosísimas bajas al conglomerado, marxista-catalán-madrileño-levantino. Parece que ha habido golpes para todos y las Brigadas Internacionales y las Divisiones Lister y Campesino, llevaron lo suyo.

Los ataques que emprendieron para cortar la comunicación de Huesca con Zaragoza, han

resultado fallidos y las presiones ejercidas al Norte de Zaragoza y Sur del Ebro, han remitido ya, a pequeños escarceos. Nuestras ametralladoras, nuestra artillería y nuestra aviación, en brillante conjunción de facultades, han diezmando las grandes masas de hombres, que los mandos rojos acumularon con pretendido fin—según cuentan los prisioneros—de conquistar la capital de Aragón.

Una vez más, ha venido a demostrar lo realizado en Santander, esta razón de que la inteligencia, vencerá siempre a la fuerza bruta.

Mientras los rojillos se rascan y lamentan con ayes doloridos sus derrotas, los aragoneses cantan sus jotas, que son como el himno nacional popular y tienen para los enemigos toda la burla y toda la tranca, que los baturricos, suelen encerrar en sus cantares. Y ahí va uno:

Si quieres ver a un rojillo muy rojillo de verdad no tienes más que acercarte y soltarle una «guantá».

Una gran victoria en Aragón

Zaragoza.—En la mañana de hoy las columnas nacionales que operan en estos frentes, han realizado operaciones de gran embergadura militar, alcanzando a la hora que telegrafiamos todos los objetivos señalados por el mando.

Las tropas marxistas se retiran desordenadamente dejando sobre el campo numerosos muertos y heridos, así como cuantioso material.

El gesto de un sacerdote valenciano :

San Sebastián.—Monseñor Antonisqui ha referido un episodio lleno de heroísmo y abnegación ocurrido en Valencia hace pocos días, y del cual fué intérprete un sacerdote valenciano.

Un señor, acusado por los rojos de simpatizar con el Generalísimo Franco, fué condenado a muerte por un Tribunal popular. Dicho señor tenía siete hijos de corta edad que daban en la más espantosa situación. Pidió como última voluntad, un sacerdote para confesarse y los milicianos accedieron presentándole un padre que había escapado de las iras «populares».

Dicho sacerdote, después de confesar al infortunado y enterarse que tenía varios hijos, decidió sustituir al pobre acusado, siendo ejecutado mientras que el padre de familia salía de la cárcel con la ropa del sacerdote.

Monseñor Antonisqui manifestó que con un Clero como el español la Iglesia y la Patria pueden considerarse seguras.

Protestas por la llegada de refugiados

París.—Continúa la afluencia de fugitivos procedentes del Norte de España hacia Bayona, con un aumento considerable durante los últimos días, que ha motivado que un diputado por Bayona haya dirigido al ministro de Negocios Exteriores de Francia una carta llamándole la atención sobre este hecho, porque la ciudad se encuentra en una situación insostenible, sobre todo no puede costear ya por más tiempo los gastos de manutención de los evacuados y estima como insuficiente las medidas tomadas hasta ahora para su repatriación.

Se queja además dicho diputado, de que los barcos ingleses traigan sin interrupción verdaderas oleadas de fugitivos a los puertos franceses, donde los abandonan, para que Francia exclusivamente tenga que hacerse cargo de los gastos de su manutención y alojamiento.

Del avance en Santander

Santander.—Continúan nuestras columnas operando por la provincia de Santander, limpiándola completamente de enemigo.

Por Cabuérniga se avanzó hasta ocupar Redano, por la Sierra del Escudo de Cabuérniga, macizo montañoso a espaldas de la zona costera, operando por la carretera de Cabuérniga y el valle y región de San Vicente de Barquero.

Se domina Comillas

Santander.—En el sector de la costa sigue el impetuoso avance de nuestras columnas ocupando todas las alturas dominantes del importante pueblo de Comillas, hoy en poder, virtualmente, de nuestras tropas, pues está completamente dominado por nuestros fusiles haciendo completamente imposible el paso por algunas calles de él.

En el centro de la ciudad se han visto grandes incendios, seguramente producidos en los edificios más importantes de la villa, por los asturianos antes de huir de la ciudad.

Comentarios del «Morning Post» a la toma de Santander :-

Londres.—El «Morning Post» del día 26, con el título de «España» de

dica su editorial a la toma de Santander. Dice: «Las fuerzas del General Franco se apoderaron anoche de Santander, después de uno de los más rápidos avances de cuantos se recuerdan en la guerra.

Una terminación tan triunfal es el fruto de operaciones empezadas solamente hace diez días.

La caída de la ciudad y el descalabro militar que la precedió no puede dejar de ejercer una profunda influencia entre los partidarios del Frente Popular».

Los sacados de Santander por los rojos :

Santander.—El número de personas sacadas por los rojos de la provincia de Santander en su huida, es aproximadamente de 12.000.

Por la capital vuelve la normalidad

Editorial LUCHA.—Temprado, 11